

Au revoir Robert, Bonjour Casio

En octobre, la municipalité a offert à chaque élève de CM2 une calculatrice Casio. Ainsi ce sont 180 enfants des écoles publiques et privées qui ont reçu une calculatrice scientifique spécial collège. Fourniture obligatoire pour rentrer au collège, cet outil va permettre aux familles d'économiser cet achat et aux élèves d'aborder sereinement la poursuite de leurs études.

La ville a également profité de l'occasion pour distribuer une trentaine de dictionnaire par école. A la différence des années précédentes, ces dictionnaires resteront dans les classes de CM1 et ne seront pas gardés par les élèves. En effet, c'était la dernière distribution de dictionnaires cette année. A compter de l'année prochaine seule la distribution de calculatrice existera.



Le petit écolier Fourmisien

Numéro 5 - Décembre 2022



Edito



Voilà un programme bien rempli pour nos petits et nos plus grands.

La fin d'année approche et les activités se sont enchaînées durant le semestre 2022 !

Merci à tout le corps professoral, aux parents d'élèves, à nos ATSEM, aux surveillants de cantine et personnel de cuisine, aux animateurs du périscolaire, à nos services civiques de continuer à attiser la curiosité de nos petits et plus grands.

Je profite de ces quelques lignes pour souhaiter la bienvenue à notre nouvelle inspectrice Mme Meriaux.

Profitez bien des vacances pour vous reposer et surtout passez d'excellentes fêtes de fin d'année !

Nathalie PATIN,
Adjointe aux Affaires Scolaires,
à l'Enfance et à la Jeunesse



11 novembre : un Devoir de mémoire respecté

Se souvenir du passé pour préparer le futur, tel est le rôle des cérémonies commémoratives. Alors qu'à quelques heures de chez nous une guerre a lieu sous nos yeux, il est important de sensibiliser les jeunes générations. Cette année plusieurs élèves des classes de CM2 accompagnés de quelques membres du Conseil des Jeunes ont participé à la cérémonie de l'armistice du 11 novembre 1918. Après avoir écouté les discours d'hommage des officiels, ils se sont recueillis au pied du monument aux morts. Cet hommage qu'ils ont rendu aux victimes de la guerre contribue au devoir de mémoire. Pour les remercier de leur participation, la ville a offert à tous les enfants une clé usb, des bonbons, brioches et chocolat chaud.



Distribution de bonbons

Comme chaque année durant la période des vacances estivales, le CSC organise un centre aéré en juillet et en août pour les enfants de la commune. Une multitude d'activités ludiques, sportives et culturelles sont proposées aux enfants. Après avoir expliqué aux élus leur planning d'activité et fait quelques démonstrations de danses, les enfants ont reçu comme il est de tradition un présent. Ainsi, la ville a offert à chaque enfant un paquet de bonbons pour leur plus grand plaisir.



Fourmies parmi les 200 « cités éducatives » de France

Depuis ce début d'année 2022, Fourmies a été labellisée « cité éducative », afin de renforcer les alliances éducatives et la coordination des acteurs œuvrant pour les jeunes fourmisiens de 0 à 25 ans, comme les écoles, les services publics, les associations, les entreprises, parmi tant d'autres acteurs.

En parallèle, le label vise à la mise en place d'un programme d'actions nouvelles sur la Commune, innovantes dans leur esprit, dans ou hors du cadre scolaire, pour répondre aux problématiques rencontrées par les jeunes du territoire (prévention santé, accès à la culture et au sport, orientation et insertion professionnelle, mobilité, numérique...). Pour cela, l'Etat a octroyé un soutien financier de 270.000 € à la Commune de Fourmies. La ville, quant à elle, a recruté un coordonnateur et met l'ensemble de ses services à la disposition de la réussite de cette action.

Le travail partenarial renforcé, comme le programme d'actions, sont en cours de déploiement, pour une durée de 3 ans, la cité éducative rentrant depuis cette fin d'année 2022 dans sa phase opérationnelle.

Les premières actions se mettent en place et vous pouvez suivre toute l'actualité de la cité éducative de Fourmies sur <https://www.citeseducatives.fr/cite/fourmies>.



Service Civique : une expérience au plus près du terrain !

Plusieurs écoles de la commune accueillent des jeunes en Service Civique. Au sein du Ministère de l'Éducation Nationale, le Service Civique permet aux jeunes de 18 à 25 ans de s'engager dans des missions d'intérêt général pour une durée de 6 à 12 mois maximum. Il s'agit d'un engagement volontaire pour une année scolaire.

A Fourmies, plusieurs jeunes exécutent un Service Civique dans les écoles. A l'école Mogador, par exemple, c'est M^{elle} **Jennifer Chevalier** qui a tout juste 18 ans s'est engagée dans un contrat civique jusqu'à la fin de l'année scolaire. Après avoir réussi avec succès des études dans les Services à la personne, elle profite de cette année pour apprendre au plus près du terrain le travail avec les enfants. Ses missions s'apparentent un peu à celles d'une ATSEM en version plus allégée. Elle ne s'occupe pas de la partie nettoyage, mais se concentre uniquement sur l'enfant avec

la préparation d'activités, l'encadrement d'ateliers en petit groupe, la surveillance du dortoir... Son rôle est polyvalent et d'une grande aide pour les enseignants et les différents personnels intervenant dans l'établissement. Enfin, l'école s'est adaptée à cette nouvelle recrue en lui permettant de changer de classe toutes les semaines. Cela lui permet de découvrir différentes façon de travailler, d'apprendre diverses méthodes et de voir l'évolution de l'instruction à chaque âge des élèves.

Si vous êtes intéressé par un contrat en Service Civique ou si une personne de votre entourage est intéressée, n'hésitez pas, **l'Académie de Lille dispose encore de contrat** pour les 6 premiers mois de l'année 2023. **Candidatez directement auprès des établissements scolaires**, ils feront suivre votre candidature le cas échéant auprès du rectorat.



Opération jus de pommes

Durant cette première période scolaire, l'école maternelle des Lilas a travaillé autour du thème de la pomme, les élèves sont allés observer des pommiers, ils ont ramassé des pommes. Puis une collecte de pommes a eu lieu à l'école dans le but de réaliser du jus de pommes, cette récolte a permis de presser 450 kg de pommes et ainsi obtenir 300 bouteilles de jus de pommes. Cette opération s'est finalisée par une sortie au Bolvert afin de découvrir toutes les étapes de la réalisation du jus de pommes.



Des petits déjeuners à l'école



Testé au cours de la dernière année scolaire dans les écoles Prévert et Mogador, l'opération de Petit Déjeuner à l'école a rencontré un vif intérêt et va donc être étendue à l'ensemble des établissements scolaires de la commune à partir de la rentrée de janvier 2023.

Ainsi, les 1100 élèves de maternelle et primaire de la ville vont pouvoir prendre leur petit déjeuner à l'école une fois par semaine. Nous savons qu'environ 30% des enfants ne déjeunent pas le matin, cette action vise à sensibiliser un maximum d'élèves sur la nécessité de bien déjeuner afin d'être en forme pour suivre les cours.

Ces petits déjeuners seront servis directement dans les classes pour les plus grands et dans la salle commune pour les maternelles. Ainsi, dès leur arrivée à l'école, ils pourront bénéficier d'une tartine de pain frais, de la confiture, d'un yaourt et d'un jus de fruit. Ces petits déjeuners sont totalement gratuits pour les familles. L'Education Nationale financera la totalité de cette action et la ville assure quant à elle la logistique.

Des travaux dans les écoles

Après la réhabilitation des écoles Aragon / Mendès-France, c'est au tour de l'école maternelle Jules Guesde de bénéficier d'une rénovation totale. Ce projet s'inscrit dans le cadre du vaste chantier de réhabilitation et de redynamisation du quartier de Trieux. Depuis la rentrée et la fin de la démolition-préparation, les travaux de rénovation ont débuté. Ainsi, l'ensemble de l'école va être réaménagé à l'intérieur et à l'extérieur. L'objectif est de créer l'école du futur en privilégiant un cadre de vie harmonieux pour les enfants et les enseignants. Par ailleurs, **l'école s'inscrit dans le processus Rev3**, elle bénéficiera donc des dernières normes thermiques. Le bâtiment sera optimisé pour être le moins énergivore possible. Si le nombre de classes reste le même, la circulation à l'intérieur de l'école va évoluer. Des nouvelles salles plus pratiques pour les enseignants verront le jour.

Toujours au niveau des nouveautés, **l'entrée de l'école se fera désormais par le bas**, dans la continuité de l'école Aragon / Mendès-France. Cela facilitera grandement la vie des parents qui ont des enfants dans les deux écoles. Enfin, la cour sera divisée en différentes zones, avec un côté pour le défoulement et les jeux, et un autre plus calme avec un espace nature qui appellera à la détente, au calme.

Les travaux vont se poursuivre l'année prochaine pour **une rentrée logiquement prévue pour septembre 2023**.

En parallèle de cette réhabilitation, la ville poursuit l'entretien courant des autres écoles avec entre autres des réparations de toiture, des travaux de clôture ou encore de rénovation de châssis. Des travaux d'aménagement ont également été réalisés à l'école Jean Louis Chappat afin d'adapter une classe pour l'accueil d'enfants autistes. Enfin, un tracé de jeux et un circuit d'apprentissage ont été réalisés dans la cour de l'école Aragon / Mendès-France.

